

Fecha: 15-06-2025  
 Medio: El Día  
 Supl.: El Día  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Ocupación hotelera para vacaciones de invierno podría llegar al 70%

Pág. : 8  
 Cm2: 745,0

Tiraje: 6.500  
 Lectoría: 19.500  
 Favorabilidad:  No Definida

**08 | NEGOCIOS**

| DOMINGO 15 DE JUNIO DE 2025 | **el Día**

UF: 15.06.25: \$ 39.227,86	DÓLAR COMPRADOR: \$ 936,10	DÓLAR VENDEDOR: \$ 939,10	IPC MAYO: +0,2%	IPSA: -0,72%	Registró la Bolsa de Comercio en su Índice principal, el IPSA, que cerró el viernes en 8.209,92 puntos.	Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones (IGPA) presentó una variación de -0,68% y cerró en 41.247,97 puntos.
----------------------------	----------------------------	---------------------------	-----------------	--------------	---------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Ocupación hotelera para vacaciones de invierno podría llegar al 70%

**El próximo viernes 20 de junio comenzará oficialmente la temporada invernal, y si bien, las reservas y consultas por paquetes turísticos se han mostrado relativamente bajas, según la Cámara de Turismo de la región, los atractivos de la zona y su clima estable, podrían impulsar el arribo de visitantes durante dicho periodo.**

**FRANCO RIVEROS B.** Región de Coquimbo

Una de las medidas que tomaron los ministerios de Salud y Educación fue adelantar las vacaciones de invierno – las que habitualmente eran en el mes de julio – al 23 de junio, y poder así, generar un quiebre ante un posible aumento de enfermedades respiratorias en el país, tal como había sucedido en años anteriores.

Cabe recordar que dicha planificación considera las condiciones climáticas y particularidades territoriales de cada zona, con el fin de garantizar la continuidad de las trayectorias educativas y, por tal motivo, las vacaciones de invierno se extenderán hasta el 7 de julio próximo.

Es en ese contexto que, Laura Cerda, presidenta de la Cámara de Turismo de la Región de Coquimbo, destacó que para las vacaciones de invierno la reserva efectiva en alojamiento – es decir, con pago – se encuentra promediando a la fecha un 30%.

En el caso de la conurbación de La Serena-Coquimbo, detalló, sin embargo, que hay más movimiento corporativo y de grupos, llegando a un 70% de reserva durante los fines de semana de las vacaciones de invierno.

En tanto, en el valle de Elqui, se evidencia menor cantidad de reservas, aunque esperan repartir a medida que se acerque el período de vacaciones. Además se considera la llegada de turistas de la propia región durante los fines de semana. De hecho, el movimiento en agencias fluctúa sobre el 30% hasta el momento.

“En general sabemos que llegarán turistas y esperamos que la media sobresepa, al menos, el 70%. Lo que se ha relevado entre los empresarios, es que la baja de movimiento turístico ha sido abrupta con respecto a la temporada estival”, afirmó.

En esa línea, sostuvo que “dentro de las acciones para estas vacaciones,

**“Creemos que la Región de Coquimbo aún mantiene controlado el tema de la delincuencia, lo cual muchas veces hace que el turista tome en consideración este aspecto”**

**MARCOS CARRASCO**  
PRESIDENTE DE HOTELGA A.G.

está el trabajo para atraer al turista corporativo y de grupos, y más ofertas a las carteras de clientes. Además SERNATUR con empresarios, están promoviendo y difundiendo el destino en la ciudad de Concepción a público final, con el objeto de seguir posicionando nuestra región”.

Por su parte, Marcos Carrasco, presidente de HOTELGA A.G., gremio que reúne a hoteleros y gastronómicos, señaló que “de acuerdo a nuestra experiencia, las vacaciones de invierno son bastante potentes. Si miramos el período y analizamos las cifras que involucran estas semanas, representan una muy importante llegada de turistas a la Región de Coquimbo, sobre todo considerando el buen clima que hay en esta época en la región que se caracteriza por ser bastante parejo, sin tantos extremos donde se pueden disfrutar los parajes de la zona. En esto se pueden considerar los valles, la playa y las ciudades que también componen esta hermosa región. Por lo tanto,



CRISTIAN SILVA

La Serena y Coquimbo, así como también los valles interiores, ya muestran cierta demanda turística para las vacaciones de invierno.

estamos bastante esperanzados de que la llegada de personas para el período de vacaciones de invierno siga aumentando”.

Asimismo, Carrasco destacó que se ha desarrollado un trabajo durante todo el año en cuanto a promoción y difusión del destino, de tal manera que la región siga estando dentro del ranking de preferencias a nivel nacional.

“Tenemos mucho que ofrecer, y la gastronomía también juega un papel bastante importante en esta época donde todo lo que tiene que ver con el producto pisco, los vinos regionales y la gran cantidad de productos del mar, hacen que muchas personas se inclinen para este destino”, subrayó.

A su vez, opinó que “a pesar de ciertas sensibilidades, creemos que la Región de Coquimbo aún mantiene controlado el tema de la delincuencia, lo cual muchas veces hace que el turista tome en consideración este aspecto para descansar y retomar fuerzas para el segundo semestre. Por lo tanto, creemos que tenemos todas las condiciones para recibir turistas, con una muy buena hotelería, con un muy buen servicio y con productos diferenciadores en relación a otras regiones. Así que si bien es cierto que el paso de Agua Negra está cerrado por las inclemencias del tiempo, creemos que el turismo nacional se va a ver volcado a la región”, agregó.

## BORDE COSTERO A LA ESPERA DE LOS TURISTAS

María Antonieta Zúñiga, gerente Barrio Del Mar, proyecto asociativo que reúne a restaurantes del borde costero de La Serena y Coquimbo, comentó por su parte que “las expectativas son buenas. En los últimos años hemos visto las preferencias a nivel nacional por el destino de la Región de Coquimbo para vacaciones de invierno, siendo el sector costero de la conurbación una parada imperdible para turistas y uno de los lugares preferidos por la gente local a la hora de pensar en gastronomía, entretenimiento y deporte. Como empresarios seguimos creando nuevos platos y atractivos y seguimos buscando instancias de coordinación en materia de seguridad con todas las instituciones a cargo y el apoyo desde la delegación presidencial y SERNATUR”, añadió.

En ese sentido, aseguró que el trabajo colaborativo con los municipios cada vez es más eficiente en materia de gestión de residuos, control de la informalidad, luminarias y demás servicios complementarios. “Ambos además han aportado mucho con el desarrollo de actividades recreativas que sustentan una parrilla interesante para el visitante y el vecino. Desde ya dejamos a todos invitados a disfrutar responsablemente de este hermoso espacio costero y sus distintos atractivos”, señaló.